

grande Asie, si pleine de souvenirs, adressera des paroles de salut à celles de ses provinces jusque là délaissées. Des légions de Missionnaires iront pénétrer dans les Indes, se faire entendre aux nombreux habitants de la Chine et du Japon, plus courageuses, plus fortes avec leur charité que l'ambitieux avec son orgueil et sa passion.

Voilà donc que l'Église fait briller les rayons de son divin flambeau jusqu'au delà des mers, tandis que les enfants rebelles s'agitent et se perdent dans l'ombre : elle poursuit toujours la glorieuse mission qui lui est propre et qui fait un des témoignages de sa divinité. Dans cette admirable société, tout se fait avec ordre parce que le chef est toujours là, regardant les ouvriers, leur indiquant le but et les moyens de l'atteindre.

Quoi de plus admirable que les courses de ce navire divin, qui aujourd'hui encore, après 18 siècles, promène d'un monde à l'autre le précieux flambeau de la foi, dont l'éclat frappe tous les yeux ! Tels sont les fruits de l'impulsion divine, telle est la force de cette parole du maître : " Sur cette pierre je bâtirai mon église et les portes de l'enfer ne prévaudront point contre elle."

AUX ARMES !

Chers confrères, nous voici encore appelés au combat. Encore quelques semaines, nous serons en VACANCES, mais il y a pour y arriver un rude fossé à franchir, des retranchemens à escalader, disons le mot, un EXAMEN à subir. Soyons attentifs, le clairon résonne ; aux armes ! aux armes !

Afin que chacun saché à quel poste il doit se rendre, nous publions ci-après le programme de cet examen.

Lundi, 3 juillet. Les deux classes de *Philosophie*.

Mardi, 4. La *Rhétorique* et la *Seconde*.

Mercredi, 5. La *Troisième* et la *Quatrième*.

Vendredi, 7. La *Cinquième* et la *Sixième*.

Samedi, 8. (le matin). La *Septième*.

Dimanche 9, à 1 heure. La classe *senior de Philosophie*, sur la doctrine chrétienne. A 5h., la classe *junior*.

Lundi, 10. La classe préparatoire. Après-midi, la *Rhétorique*, la *Seconde* et la *Troisième* sur la doctrine chrétienne.

Mardi 11. Les classes inférieures à la *Troisième*, sur la doctrine chrétienne.

Mercredi, 12, à 1 heure et demie. Discussion entre M. M. les académiciens sur cette question :

Par quelles études un jeune Canadien sera-t-il mieux préparé à remplir un jour dans la société la place honorable et importante à laquelle il semble appelé par ses talents et par sa fortune ?

Ensuite aura lieu la distribution solennelle des prix.

Les vacances s'ouvriront le lendemain matin, jendi 13, après la messe.

Mgr. l'évêque de S. Hyacinthe est malade à l'Hôtel-Dieu de Montréal, depuis son retour du Concile. Hier l'état de Sa Grandeur inspirait de vives inquiétudes.

Il faut espérer que les ferventes prières qui s'élèveront de toutes parts, conserveront au pays et à la religion un Prélat qui a déjà rendu à l'un et à l'autre de si éminens services.

Lord Elgin est arrivé dimanche matin, mais il n'a fait son entrée solennelle dans la ville que lundi à 3 h. par la porte S. Louis. Son Excellence a été complimentée par le maire, par les magistrats et par une députation de citoyens : elle a répondu à ces adresses avec son bonheur accoutumé.

A son passage à S. Hyacinthe, Son Excellence a été complimentée par les citoyens de la ville et par M. le Supérieur du collège, au nom de la maison.

Hier à 3 h. Son Excellence a ouvert le Parlement provincial. Le discours d'ouverture déplore la perte qu'a fait la province dans l'incendie du Parlement et dans celui de l'Hospice de la Charité, annonce qu'un traité commercial avantageux a été conclu avec les Etats-Unis et que le Gouvernement impérial a envoyé des dépêches importantes au sujet du Conseil Législatif électif, lesquelles seront bientôt rendues publiques.

NOUVELLES ÉTRANGÈRES.

ANGLETERRE. Le 18 mai, le bill de M. Chambers contre les communautés religieuses a été mis de côté par 100 voix sur 101. Lord Russell a déclaré qu'il ne voyait pas les dangers que ces institutions pouvaient faire courir au pays.

RUSSIE ET TURQUIE. Le gouvernement russe s'occupe encore des fortifications d'Odessa : on y rétablit les batteries détruites par le dernier bombardement. On menace de confisquer tous les navires français, anglais et italiens. Le czar vient de former en Pologne une armée de 250,000 hommes. On met ce pays en état de défense. Les Russes ont tenté de passer le Danube près de Rassoava, mais ils ont été repoussés avec perte. Les Français sont en pleine marche sur Constantinople. On annonce que des armées russes ont quitté l'Asie et avancent contre les Turcs. Les Persans continuent d'armer contre la Russie.

Le gouvernement russe vient de frapper sur les provinces du centre de l'Empire un impôt extraordinaire du quart du revenu, qui doit servir à payer les frais de la guerre.

Silistrie est le point autour duquel paraissent se concentrer tous les efforts des puissances belligérantes sur le Danube. Les Russes ont recommencé le 11 mai à bombarder cette place sur trois points à la fois. La garnison fait souvent des sorties couronnées de succès ; les alliés seront bientôt assez proches pour la secourir.

Le 10 Mai, une rencontre a eu lieu près de Tula sur la route de Statina. L'attaque fut si brusque de la part des Turcs

que les Russes prirent la fuite dans le plus grand désordre : leur arrière garde trouva un pont brûlé par le gros de l'armée et fut obligée de traverser la rivière à la nage.

Après le bombardement d'Odessa les flottes alliées sont allées se présenter devant Sébastopol où elles sont restées assez longtemps pour observer les fortifications et présenter le combat à la flotte russe qui n'a pas osé sortir pour les combattre. Depuis ce temps, elles ont continué de croiser aux environs de cette ville pour tenir les russes enfermés, pendant qu'une partie des alliés fait main basse sur toute la mer noire. Le *Caton* a pris trois navires dans une seule expédition.

La flotte anglaise a détruit le fort de Gustafsværn, dans l'île de Hango, à l'entrée du golfe de Finlande, position importante.

Le gouvernement grec a eu un délai fixé au 20 mai pour se décider en faveur des alliés, après quoi on s'attend que la Grèce sera envahie par ceux-ci.

AUTRICHE. L'empereur vient d'augmenter l'armée de 95,000 hommes, en manifestant dans son décret des dispositions contraires à la Russie.

FRANCE. Mgr. Dupanloup, évêque d'Orléans, a été élu membre de l'académie française en remplacement de M. Tissot.

BADE. Le gouvernement badois vient d'exciter le mécontentement des catholiques de tout le duché. L'Archevêque de Fribourg dans un de ses mandemens reprochait vivement au gouvernement son peu de sincérité dans ses promesses : celui-ci dès lors n'a plus gardé de réserves. Il en est venu jusqu'à autoriser des poursuites judiciaires contre Mgr. l'Archevêque.

ROME. Le Cardinal Louis Lambruschini est mort le 12 mai, âgé de 78 ans. Il a rempli des charges très importantes sous Grégoire XVI et Pie IX.

JÉRUSALEM ET LES LIEUX SAINTS.

Jérusalem sera toujours la ville vers laquelle les chrétiens tourneront leurs regards avec le plus d'amour. Ce sera toujours pour eux la ville sacrée, car c'est la ville qui fut le témoin des douleurs et de la gloire du Sauveur, car c'est la ville qui renferme son immortel tombeau. Jérusalem, c'est le mot magique qui fait vibrer tous les cœurs chrétiens, rien de ce qui regarde Jérusalem ne peut être étranger aux cœurs vraiment religieux.

Quel est l'état actuel de ces lieux saints à propos desquels la paix du monde a failli être ébranlée, nous allons le faire connaître, d'après le savant abbé Michon, qui a publié sur ce sujet une brochure du plus vif intérêt.

La population de Jérusalem se compose de : Grecs . . . 2,000 Coptes. . . 100